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香港文匯報訊（記者 陳楚倩）裕元工業(
0551)於周二發表的公告指，董事會預計將在中
期業績報告內，就東莞高埗鞋廠的員工福利金
的補繳提撥作出約3,700萬美元（折合約2.9億
港元）的撥備。
公告指出，針對4月中部分高埗鞋廠員工發

起的罷工事件，公司同意依據相關地方政府政
策自5月1日起調整該廠員工福利金，並有可能
對集團的財政表現構成重大影響。

裕元就莞員工福利撥備2.9億
香港文匯報訊 國家財政部昨在港順利發行
160億元（人民幣，下同）國債，其中面向機構
投資者發行的140億元國債，通過債務工具中央
結算系統（ＣＭＵ）進行招標，申購總額
419.41億元，相當於發行額的2.9倍或1.9倍超
額認購。

140億發予大戶超購1.9倍

此外，面向國外中央銀行和地區貨幣管理當
局發行的20億元人民幣國債也順利完成。
交行香港分行是本次機構部分人民幣國債的

獨家發行及交存代理、財務代理。據交行香港
分行介紹，本次面向機構投資者發行的140億元
國債，包括3年期70億元國債，票面息率2.53
厘、5年期40億元國債，票面息率3.25厘、7年
期10億元國債，票面息率3.8厘、10年期10億
元國債，票面息率4厘、15年期5億元國債，票
面息率4.29厘、20年期5億元國債，票面息率
4.5厘。
至於面向國外中央銀行和地區貨幣管理當局

發行的20億元人民幣國債，總共有7個國外中
央銀行和地區貨幣管理當局申購，票面息率與
面向機構投資者發行的同年期國債相同。
交行香港分行環球金融市場部總經理張衛中

表示，本次國債招標發行長短期限市場反應均
熱烈，投標踴躍，雖然今年以來離岸人民幣投
資渠道日益增加，人民幣匯率呈雙向波動，但
在人民幣邁向國際化的大趨勢下，包括在港發
行的人民幣國債繼續受到各類型投資者愛戴。

香港文匯報訊（記者謝孟謙）據路透社報道，由於內地經濟增長放
緩，加上壞賬額增加，內地銀行業將在兩年內籌資1,200億美元，以改
善財務狀況。浦發、農行(1288)和中行(3988)均已宣布發行優先股計劃，
浦發、農行將分別發行300億元（人民幣，下同）及800億元優先股，
而中銀擬分別於境內和境外非公開發行600億元和400億元優先股。

冀滿足「巴塞爾III協議」
內地銀行業大舉融資是為了滿足「巴塞爾III協議」，其中收緊了對

銀行資本要求的規定。據悉，內地監管機構已經為銀行滿足資本充足
率要求制定「時間表」，要求四大國有銀行的一級資本充足率在2018
年前達9.5%。
有分析指，內地銀行或會提高撥備及加大核銷以壓抑壞賬上升，而

去年「工農中建交」五大行不良貸款核銷總量達590億元，創10年最
高水平，為2012年的227%。隨着利率漸趨市場化，可以預期內地監
管部門會加快推進「資本工具創新」的進程，變相鼓勵銀行發優先股
及混合證券，以應付越趨嚴苛的資本要求。
但是，由於內地金融體系透明度有待改善，加上信貸質素年內轉

差，投資者對優先股及相關混合證券有更高回報要求。中信行
（0998）在香港的分支 中信銀行(國際)上月在海外市場發行了資本證
券，利率較該行之前發行的次級債高約1個百分點。現時內地四大國有
銀行享有標準普爾等評級機構「A」級別評等，在債券市場上融資成本
相對低廉。

陳爽昨日出席光控股東會後表示，過去光控旗下基
金合共投資了90多個項目，其中部分項目已退

出，目前餘下70多個項目。他透露，繼旗下基金投資
的綠傘化學於今年3月20日在「新三板」掛牌外，中
節能風電已通過中證監發審會的審批，預計很快就可
上市。另據報道，中節能風電本月8日已通過中證監發
審會的審批，計劃於下月在上海證券交易所掛牌。

多個投資項目正計劃上市
之前有報道稱，光控旗下的中飛租賃計劃於今年下半

年在港上市，陳爽在被問及有關問題時不欲多講，不過
他透露，目前光控投資的公司有3家正計劃在海外上
市。他並指出，今年對光控旗下基金來說，將是一個豐
收的一年。
在被問及光控母公司光大集團會否仿效中信集團來港

整體上市時，陳爽表示，目前光大集團的重組仍未完
成，有待國務院批准。有關重組完成後才會考慮是否在
境外整體上市。不過，他認為控股性公司上市，其資產
折讓會較大，對估值有影響。

母重組後才考慮境外上市
至於今年光控的結構性投融資業務的發展情況，陳爽

表示，今年市場對結構性投融資的需求不錯，預計光控
有關業務的表現可較去年為佳。他並指出，今年2月份
以來人民幣出現貶值，對其結構性投融資業務沒有造成
影響。
對於「滬港通」對香港中資券商的影響，陳爽表示，
相對來講，「滬港通」對香港中資券商在內地的母公司
有利，因內地投資者對港股的興趣要大於香港投資者對
A股的興趣。他續稱，「滬港通」與過去所提的「港股

直通車」不同，「港股直通車」是內地投資者要買賣港
股，需透過香港的券商進行，而「滬港通」內地投資者
買賣港股是通過內地券商進行。

光控：旗下基金今年將豐收

內銀掀1200億美元融資潮

香港文匯報訊（記者 卓建安）光大控股（0165）執行董事兼行政總裁陳爽表示，A股IPO

重啟，有利於光控旗下投資基金退出投資項目，而現時旗下基金投資的70多個項目中，今年

預計有6、7家企業可上市，其中中節能風電已通過中證監發審會的審批，預計很快就可上

市。

香港文匯報訊 湖北省長江國際
商會5月20日在湖北武漢成立，
85歲的長和系主席李嘉誠當日親
臨武漢出席儀式。據內地傳媒報
道，作為長江國際商會名譽會長
的他，在儀式上發言時表示，今
天因為科技創新，世上不少重新
定義、重新改造、重新想像，重
理層次在進行中。要主導未來，
需要開明地納新求變，在大機遇
的無限可能中，推動建立長江國
際商會這一重要平台，以能力、
以創新為主調，抓緊時機，讓湖
北省經濟踏上新台階。

出席武漢長江國際商會揭牌儀式
在發言中，李嘉誠又提到，自己

與長江、與湖北有很特殊的感情。
「四萬五千年，長江流脈依然，守
護中華。千湖之省，百湖之市，見
證中華發展之路」。「還記得十幾
歲的時候，首讀蘇東坡的《前赤壁
賦》，內心泛起一份嚮往，『惟江
上之清風，與山間之明月，耳得之
而為聲，目遇之而成色，取之無
禁，用之不竭。是造物者之無盡藏
也，而吾與子之所共適』。」
長江國際商會是由省政府批准設

立的非營利性獨立法人社團，旨在
匯聚以金融為核心的國際商業資
源，實施長江經濟帶國家戰略，構
建以湖北為中心的跨區域和國家的
經濟交流、合作與發展平台，實現
雙向多維互動，力爭打造成為中國
中部最大規模、最具國際化和最有
影響力的商業組織。
李嘉誠還與省委書記李鴻忠，省
長王國生，長江國際商會會長馬蔚
華等為商會揭牌。
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■國家財政部昨在港順利發行160億元人民幣國
債。 資料圖片

財政部完成港發160億國債

■左起，光控執董、首席投資官姜元之，執董、行政總
裁陳爽和執董、財務總監鄧子俊。 卓建安攝


